



1

Introducción

El empleo
nos hace iguales

el presente Informe recoge las características y los resultados más sobresalientes del programa Acceder en el periodo 2000 a 2006 (con datos a mayo de 2007). Con su publicación y difusión, la Fundación Secretariado Gitano quiere rendir cuentas públicamente de la gestión realizada y devolver a las administraciones que lo han financiado, a los responsables de las políticas de inclusión, a las empresas, a las organizaciones que trabajan con personas gitanas y a la sociedad en su conjunto, los resultados y también las enseñanzas que podemos obtener de una iniciativa como la que representa Acceder.

Este programa nace de un convencimiento y de una oportunidad. Por un lado, ha sido la firme creencia de que para dar pasos significativos en la inclusión social de la comunidad gitana, el empleo, y especialmente el empleo por cuenta ajena, es uno de los vectores clave.

De otra parte, la oportunidad ha venido de la mano de los Fondos Estructurales, el instrumento financiero para el desarrollo y la cohesión en la UE. Aparecía en el año 2000 como una clara oportunidad que había que aprovechar y ser utilizada para la inclusión social de los grupos más desfavorecidos. Las ONG pudieron asumir entonces el reto de gestionar directamente los Fondos Estructurales, un reto que han superado con éxito.

Más allá de los buenos resultados en términos de empleos conseguidos por Acceder, quizás su principal valor sea el impacto que está teniendo en el cambio de mentalidad de muchas familias gitanas hacia el empleo por cuenta ajena, y también el cambio de mentalidad de muchas administraciones hacia la comunidad gitana. A unos les ha mostrado

que el empleo es el camino para mejorar las condiciones de vida y las oportunidades, a los otros les ha mostrado que se deben mantener expectativas positivas hacia la comunidad gitana, si se acompañan de programas estables, adaptados y con los recursos suficientes.

Acceder en definitiva constituye una poderosa iniciativa para la inclusión social de la comunidad gitana a través de su acercamiento al empleo. Una iniciativa para la que han sido clave el papel de los equipos de profesionales gitanos y no gitanos que la han llevado a cabo en cada ciudad y la estrecha cooperación de las administraciones y de los otros agentes. Clave es también el ser un programa decididamente orientado a buscar la eficacia en los resultados y la transparencia, la calidad y el rigor en su gestión.

La presente publicación consta de un Informe General con los resultados e impactos globales del programa y se acompaña de otros 13 Informes con los resultados detallados de cada una de las Comunidades Autónomas en las que Acceder está presente.

Se acompaña también de un audiovisual de 12 minutos de duración, en el que hemos querido condensar los principales resultados y poner las caras de las personas a las que se refieren los datos, reflejar que tras esos 26.000 empleos conseguidos hay muchas personas que ahora cuentan con nuevas oportunidades para su participación en la sociedad.

El Informe se completa también con las piezas de la campaña que bajo el lema *'El Empleo nos hace Iguales'* lanza un mensaje para que todos contribuyamos a remover las barreras que dificultan el acceso de las personas gitanas a un puesto de trabajo.

Ahora comienza un nuevo periodo para el programa Acceder, 2008-2013 en el que esperamos seguir mejorando, llegar a más personas, a brindar una mejor formación y empleos de más calidad. También nos hemos impuesto nuevos desafíos relacionados con la mejora de los niveles educativos y con la atención a la realidad de los inmigrantes roma de los países del centro y el este de Europa. Nuevos retos y nuevas oportunidades para los que esperamos seguir contando con la cooperación de las administraciones públicas, de las empresas y de las iniciativas solidarias con la causa de los gitanos y las personas más desfavorecidas.

Isidro Rodríguez

Director
Fundación Secretariado Gitano

“ Gracias a la ayuda y al apoyo del equipo Acceder, he conseguido mi sueño. Animo a todos a utilizar este recurso ”

Julia Reyes Cortes. Administrativa. Andalucía.

Julia llegó al programa en el año 2002. Acudió a la sede de la Fundación Secretariado Gitano en Córdoba con la idea de estudiar y formarse para poder acceder a un trabajo que le diera independencia económica. Estuvo trabajando de dependienta, comercial y azafata que compaginaba con un curso de Administrativo de personal de 804 horas. Ha utilizado mucho los recursos de la FSG y tenía una idea muy clara de formarse y poder trabajar en un banco o caja. Actualmente esta trabajando en el Banco National Neetherlander en Córdoba.

